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Edito
Chères Vernoises, Chers Vernois, 

L’année 2022 se clôture en beauté par les fenêtres de l’avent auquel la mairie a 
participé ce 23 décembre.  Merci à nos associations pour leur dynamisme et leur 
volonté de nous réunir et aux habitants qui répondent présents lors de toutes ces 
manifestations.  

Si l‘été a été très chaud et si les températures douces de ces dernières semaines 
ont été propices aux réunions de familles et aux rassemblements entre amis, elles 
ont également pénalisé la faune, la flore, les récoltes …  

L’automne et l’hiver s’annoncent malheureusement compliqués sur le plan 
énergétique. 

Les dépenses liées aux gaz et à l’électricité dans les bâtiments communaux vont 
fortement augmenter. Il nous faut économiser l’énergie. 

Comme c’est le cas depuis plusieurs années sur la partie publique de la Commune, 
il sera demandé, dès 2023, à ce que l’éclairage soit coupé de 23 h à 5 h du matin 
dans les lotissements privés. Un arrêté sera pris dans ce sens.
La température dans les bâtiments communaux, mairie, écoles sera limitée à 19°. 

Pour la période des fêtes de fin d’année, nous avons malgré tout décidé de 
maintenir les décorations lumineuses dans notre village et ainsi garder la féérie 
de Noël pour la plus grande joie des petits et des grands. Toutes les anciennes 
guirlandes ont ainsi été remplacées par des nouvelles à leds ou solaires. 

Ces fêtes de fin d’année doivent nous permettre de nous retrouver pour savourer 
ces bons moments en famille et amis. 

Je tenais à adresser un grand merci à tous nos agents communaux pour leur investissement et leur travail, que ce soit pour le 
fleurissement, la décoration, l’entretien de notre village et des locaux, pour leur dévouement auprès des enfants de la commune 
ou des habitants lors de leur venue en Mairie.   

Je remercie également les membres du CCAS pour leur implication auprès des ainés de notre commune. 

Enfin merci aux membres du Conseil Municipal pour leur engagement au sein des différentes commissions (Bâtiments, Voirie, 
Scolaire / Communication, urbanisme…) et pour leur détermination à voir avancer les différents dossiers en cours malgré les 
difficultés rencontrées. 

Le Conseil Municipal et moi-même seront heureux de vous retrouver le vendredi 13 janvier 2023 à 19h à la salle communale 
pour un moment de convivialité à l’occasion des vœux de la nouvelle année. 

Nous vous souhaitons à toutes et tous de très belles fêtes remplies de joie et de bonheur.
Prenez soin de vous 

Votre maire 
Joëlle LAVOREL   
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Photos du village * sur couvertures et pages intérieures : Dominique Jacquet 
* une anomalie s’est glissée sur l’une d’entre elles ...

Naissances en 2022
REYNES Inès, Lina, Myriam,     31 janvier
RIVIERE Elio, Maximin, Marius    22 février
BATUVUIDI Arden     22 février
BOZETTO Mael, Marc, Gilles    09 mars 
EZ ZOUAINE Adam     26 mai 
YVART Lucas      21 juin
SOUVRAY Anna, Mylène, Chantal   26 juin
DECRUY Sharonn, Lively, Marie    01 juillet
MARAIS Louise      21 septembre
TERNAUX BAUMEYER Céleste, Evelyne, Stéphanie 31 octobre 

Mariages & PACS en 2022
LEFEBVRE Philippe et BRUNET Stéphanie  mariés le 01 avril
VILLET Julien et KALZ Kristina   mariés le 21 mai 
RIEU Frédéric et JATON Lisa   mariés le 20 août
LORENZATO PAUT et LACROIX Coline  mariés le 03 septembre

RIVIERE Yannick et BOUTTEN Emilie  pacsés le 28 janvier
SAGUIN Stéphane et BROCHET Sylvie  pacsés le 21 octobre

Décès en 2022

NOVIKOV Viatcheslav décédé le 18 février à l’âge de 75 ans
GROS Gérard décédé le 26 février à l’âge de 68 ans
DUPRE née FELLINE Silvana décédée le 20 juillet à l’âge de 58 ans
VAUTARET Aimé décédé le 29 septembre à l’âge de 78 ans

Etat civil



6 BULLETIN MUNICIPAL N° 54 

Actualités de la commune

Voirie 
Différents travaux d’entretien ont été réalisés au cours de l’année. 

• Chemin des Voyageurs : réfection du fossé avec augmentation du débit d’éva-
cuation des eaux pluviales. Réfection de la partie amont du chemin. 

• Chemin Bedoni : remise en état de la partie amont du chemin. 
• Entretien des fossés afin de limiter les risques d’inondation au moment de 

fortes pluies.  
• Débroussaillage et fauchage du bord des routes. 

Le projet de sécurisation du chef-lieu a pris du retard du fait d’un changement de 
direction à la tête du bureau d’études qui nous a poussé à en choisr un nouveau.  
Nous allons bientôt pouvoir amorcer les travaux du parking aux abords de l’Eglise 
ainsi que le carrefour devant l’église (plans ci-dessous).
Nous sommes dans l’attente de validation par le département pour la partie route de 
la Motte, après cette étape nous nous rapprocherons à nouveau des riverains pour 
affiner le projet. 
Concernant la réalisation des travaux pour un ralentisseur route de la Croix Biche, ces 
derniers devraient démarrer au printemps. Ces travaux ont également pris du retard 
car nous étions dans l’attente de validation du Département.
Pour renforcer la sécurité au niveau du carrefour de Maisonneuve, des panneaux 
clignotants pour signaler les passages piétons ont été installés et les îlots d’entrée de 
Maisonneuve ont été refaits avec une signalisation lumineuse par catadioptre.
Ces aménagements sont une aide essentielle mais il revient à chacun d’entre nous de 
réguler notre vitesse au volant pour la sécurité de tous.

Travaux d’entretien des fossésTravaux d’entretien des fossés

Panneaux clignotants solairesPanneaux clignotants solaires
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Reprise concession cimetière
L’équipe municipale, consciente qu’une action de gestion du cimetière 
communal est indispensable, et en respect du code général des collectivités territoriales (articles L 2223-4, L2223-17 
et 18 ; R2223-12 et suivants) va initier la démarche de reprise des tombes abandonnées.  
Cette procédure va démarrer en janvier 2023 et s’étaler sur 2 ans. 
Bien que le cimetière soit communal, il incombe aux concessionnaires ou à leurs ayants droits d’effectuer l’entretien 
de leurs sépultures.  
Des concessions, souvent perpétuelles, sont visiblement abandonnées.  
La constatation des tombes abandonnées doit être publique, incontestable et effectuée par procès-verbal. Au terme 
d’une durée de 2 à 3 ans la commune pourra reprendre les terrains.  
Un courrier en recommandé sera envoyé aux descendants ou successeurs des concessions abandonnées afin de les 
informer de la date de la constatation et les inviter à y participer. 
En début de procédure, puis durant tout son déroulement, la liste des emplacements concernés sera consultable en 
mairie et en sous- préfecture, de telle manière que tout ayant droit éventuel puisse en être informé. 
Les sépultures concernées sont identifiées par un petit panneau directement apposé sur la tombe pour informer les 
familles et leur permettre de se manifester. 
Durant toute la durée de la procédure, chaque famille pourra intervenir pour remettre la tombe en bon état d’entre-
tien et arrêter automatiquement la procédure, sans aucune autre formalité. 
Pour les tombes récentes et entretenues, vous n’avez pas de démarche à effectuer. 

N’hésitez pas à nous contacter pour toute question ou information à ce sujet à population@vers74.fr ou au 
04.50.35.20.33

Actualités de la commune

Travaux bâtiments 
L’année 2022 aura été mouvementée pour la poursuite des travaux à l’extérieur de l’église. Des reprises sont néces-
saires sur les murs extérieurs et seront effectuées courant mai 2023 afin de valider la fin des travaux de cette pre-
mière phase. Une fois ces travaux réalisés, nous pourrons passer à la deuxième phase qui concerne les travaux inté-
rieurs de l’église. L’architecte qui avait été retenu pour cette dernière a réalisé l’étude sanitaire nécessaire à la suite 
du projet. A ce jour, il n’est plus disponible pour poursuivre le chantier. Nous allons donc devoir trouver un nouvel 
architecte, ce qui risque d’entrainer de nouveaux retards sur ce projet de restauration de l’église.
Au cimetière, la dégradation du mur avant nous a amené à le remplacer. Il a été détruit puis reconstruit et crépi et 
enfin étanchéifié.
Au niveau des bâtiments, afin d’optimiser l’énergie des panneaux solaires de la mairie, la bibliothèque a été raccor-
dée au système. Concernant la sécurité, les écoles, la bibliothèque et la 
mairie sont dorénavant protégées par des alarmes incendie, intrusion 
et PPMS.
Par ailleurs, à l’école maternelle, la petite salle à l’étage inférieur a été 
transformée en dortoir pour la sieste des petits écoliers car le dortoir 
existant était devenu trop petit.
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Vie de la commune
Gestion électrique du bâtiment de la mairie 

En 2018, le bâtiment de la mairie a été entièrement rénové : isolation, 
système de chauffage, panneaux photovoltaïques.  

Nous souhaitions, après ces quelques années d’utilisation, faire un point 
sur le fonctionnement et l’utilisation de ces ressources. 

Installation photovoltaïque : 
• 190m² de panneaux solaires 
• Puissance installée totale : 30,7 kWc (puissance délivrable dans des conditions optimales) 
• En moyenne, 34 000 kWh d’électricité sont produits par an 
• 25% de cette production sont consommés en direct par le bâtiment  

(mairie + bibliothèque) 
• le surplus est revendu à EDF 

La consommation annuelle du bâtiment en 2021 est de 52 700 kWh  
(contre 100 000 kWh en 2015) et se décompose comme suit :
•  8 200 kWh  production solaire autoconsommée 
•  9 500 kWh  électricité issue du réseau EDF (hors période de production solaire) 
•  35 000 kWh  gaz propane pour chauffage + eau chaude 

La production d’eau chaude sera prochainement reconvertie en électrique, à la place du gaz propane, ce qui permettra 
de récupérer une partie du surplus de production solaire. 

D’autres pistes sont à l’étude entre la mairie et le Syane* pour optimiser l’exploitation de cette surproduction.

* Le Syane : établissement public des énergies et du numérique de Haute-Savoie
Il accompagne les communes dans le développement des énergies renouvelables, par la réalisation d’études de faisabi-
lité. Le Syane est également maître d’ouvrage pour la construction d’installations de production d’électricité basées sur 
des énergies renouvelables.

Illuminations de Vers
Cette année, pour les fêtes de fin d’année, nous avons 
décidé d’égayer la commune à moindre frais, en plaçant une 
grande guirlande à led sur le sapin de la mairie, le marron-
nier de Bellossy et sur les deux sapins devant l’église de Vers.  
Ces guirlandes sont raccordées à l’éclairage public.
D’autres guirlandes, solaires, décorent les sapins dans les 
bassins.
Bonnes fêtes à tous.

Vous pouvez visualiser la 
consommation en direct depuis 

le compteur de la mairie
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Vie de la commune
Les vitrines de Vers  
Suite à l’arrêt de l’activité de l’enseigne “Les salons de Catherine”, la vitrine sous la mairie sera prochainement 
occupée par une épicerie.

Les fées-lé du local 
Chères villageoises, Chers villageois,  

Bientôt dans votre village, nous aurons le plaisir de vous retrouver dans 
notre épicerie, ou d’aller à votre rencontre avec notre camion ambulant.  
Dans nos 2 points de vente vous retrouverez essentiellement des produits 
locaux de qualité qui seront : 

• du pain (fourni par la boulangerie de Jonzier-Epagny) 
• des fruits et légumes (agriculture raisonnée et bio),  
• des produits laitiers (fromage, yaourts, œufs...),  
• de la charcuterie,  
• de la viande (mise sous vide par les éleveurs),  
• de l’épicerie sucrée et salée  
• des boissons avec ou sans alcool 

L’assortiment évoluera en fonction de la demande. La plupart de nos fournisseurs se trouvent sur la tournée de 
notre camion. Celui-ci sillonnera Vers et une bonne partie des communes aux alentours comme les commerces 
ambulants d’antan.  
Étant originaires d’ici, c’est une grande joie pour nous d’apporter de la proximité et de la vie à nos villages et 
notamment à notre jolie petite commune de Vers. Aujourd’hui, au sein de nos petits hameaux, de nombreuses 
personnes restent seules et parfois juste une visite chaque semaine peut leur apporter du baume au cœur.  
A bientôt !!!!! 

Rachel Morice & Aurélie Excoffier 
Les Fées-lé du local 
31 route de Valleiry 
74160 VERS 
07.85.82.95.92 / 06.07.42.92.24 
lesfeesledulocal@gmail.com

Bientôt un marché à Vers ?
Le Conseil Municipal réfléchit à la mise en place d’un marché alimentaire sur la commune.

Ce marché pourrait s’installer sur le parking communal, en face de la mairie.
Pour le moment le jour retenu serait le mardi soir de 16h à 19h.

Nous vous tiendrons informés de la suite de notre réflexion !  
Nous espérons que ce projet pourra voir le jour au premier trimestre 2023.

Si vous souhaitez tenir un stand ou connaissez quelqu’un qui serait intéressé,  
n’hésitez pas à l’orienter à la mairie ou par mail mairie@vers74.fr
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Comité de jumelage CCG-Mössingen 
Après pratiquement 3 ans d’inactivité due à la Covid, le comité de jume-
lage a repris quelques activités. 

Le weekend des 26 et 27 octobre, le comité de Mössingen est venu avec 
pas moins de 150 litres de bière que nous avons vendus lors de la foire 
de la Sainte Barbe à Collonges sous Salève. Cette bière est fabriquée 
par une petite brasserie de Mössingen, Fischer, qui propose notamment 
pour la fin de l’année la bière de Noël. 

Le weekend suivant nous nous sommes rendus à Mössingen pour pro-
poser un assortiment de nos fromages savoyards (tomme, reblochon, 
abondance, chèvre) pour le marché de Noël local. C’est ainsi que plus de 
100 kg de fromage ont été vendus. 

Pour 2023, le programme des échanges n’est pas encore arrêté et dé-
pendra surtout des effectifs disponibles pour assurer des manifestations. 

Nos membres vieillissent et nous n’avons pas eu de nouveaux et jeunes bénévoles. 

Nous cherchons donc activement des nouveaux membres. Si vous êtes intéressés par les échanges franco-
allemands et si vous voulez découvrir le Bad Wutemberg rejoignez-nous ! 

Nos coordonnées : 
Présidente : Christine Cacouault  06 76 86 03 60 
Trésorière : Brigitte Jacquet (Vers) 06 85 90 64 51 

Vie de la commune

Halloween à Bellossy
Le 31 octobre le hameau de Bellossy a été envahi par des monstres terri-
fiants. Vampires, sorcières, zombies et squelettes en tout genre ont défilé 
dans le hameau pour récolter des friandises.
A l’occasion d’Halloween, les habitants de Bellossy ont organisé une tournée des 
maisons, où les enfants ont été largement gâtés par chacun, bonbons et choco-
lats étant au rendez-vous !
A l’issue de cette « collecte », chaque habitant du hameau 
était invité à un repas canadien qui s’est tenu en bas de la 
route du vieux Bellossy. Un moment convivial où petits et 
grands étaient heureux de se retrouver !
La prochaine rencontre est déjà prévue, rendez-vous le 21 
février pour carnaval ! 

Si vous aussi vous souhaitez faire partager vos initiatives, 
écrivez à la commission communication : mairie@vers74.fr
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“En 2022 les élections se sont succédées,  
mais c’est quoi toutes ces élections ?”  
La France est une République, les personnes qui dirigent le pays sont choisis par le peuple, cela s’appelle le suffrage 
universel. 

On peut voter pour Le Président de la République, pour les Députés, pour le Maire,  
et pour les Conseillers des départements et des régions. 

En cette année 2022, en avril ont eu lieu les Présidentielles, et en juin les Législatives. 

Pour les Présidentielles, 12 candidats se sont présentés et Emmanuel MACRON a été élu pour les 5 prochaines années Pré-
sident de la France. Son rôle : 

• Il est le chef de la diplomatie, il rencontre les chefs d’état des autres pays et il choisit les ambassadeurs qui repré-
sentent la France à l’étranger 

• Il est le chef des armées, en cas d’attaque ou de menace, il décide comment protéger le pays
• Il signe les lois votées par le Parlement 
• Il veille à ce que personne n’empêche les juges d’appliquer des lois 
• Il nomme le Premier Ministre qui dirige un groupe de ministres s’occupant chacun d’un sujet important (économie, 

santé, éducation, culture, …) c’est le gouvernement.  

Pour les Législatives, 6611 candidats se sont présentés, et 577 députés ont été élus parmi eux pour représenter les 577 
circonscriptions qui divisent le territoire français. Nous faisons partis de la 4ème circonscription de la Haute-Savoie et c’est 
Virginie Duby-Muller qui a été élue dans notre circonscription pour les 5 prochaines années.  

Le rôle des députés : représenter le peuple à l’Assemblée Nationale, ils proposent et votent les lois. Ils se réunissent dans 
l’hémicycle (salle en forme de demi-cercle) et si au moins la moitié des députés votent pour la loi, elle sera adoptée. Mais la 
loi doit aussi être étudiée et votée par le Sénat avant de devenir effective. 

L’Assemblée Nationale et le Sénat forment le Parlement, ils doivent donc s’accorder pour qu’une loi voit le jour. 

Ces élections ont lieu dans un bureau de vote, qui est constitué : 

• D’un Président, souvent le Maire, mais ce peut être un adjoint, un conseiller ou un électeur de la commune. 
• Au moins 2 assesseurs, qui sont chargés notamment de faire signer la liste d’émargement à l’électeur qui se présente et 

d’estampiller sa carte électorale. Cette fonction est souvent tenue par les élus de la commune, mais tout électeur de la 
commune peut tenir ce poste. Nous en profitons pour remercier, ceux et celles qui ont tenu ce rôle lors des dernières 
élections, et qui nous ont rapporté avoir apprécié s’impliquer dans la vie de la commune par cette fonction enrichis-
sante. 

• Un(e) secrétaire qui rédige les Procès-Verbaux 

Voilà vous savez tout ! 

Vie de la commune

Le coin des petits lecteurs
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Communiqué CCAS 
Tous les ans, la Mairie organise une sortie pour ses ainés ainsi que la distribution de 
colis de Noël. 
Afin de n’oublier personne, nous souhaiterions que toutes les personnes de plus de 
70 ans qui ne sont pas inscrites sur les listes électorales, et qui ont leur habitation 
principale à Vers, se fassent connaitre en mairie. 
Ainsi nous serons sûrs que tous les ainés puissent bénéficier de ces actions ! 
Merci d’avance et toutes nos excuses si nous avons omis quelqu’un cette année.

Vie de la commune

Sortie des ainés
Après deux années sans pouvoir 
se réunir, à cause de la Covid, 
il avait été décidé par la Com-
mune et les membres du CCAS 
de programmer une journée à 
CHANAZ sur le Canal de Savières

Le vendredi 3 juin nous sommes partis, sous un soleil radieux, en car, pour débuter 
la journée par la visite de la cuivrerie de LAVOURS où nous avons eu un accueil très 
chaleureux et avons pu apprécier la qualité des créations (objets d’art, dinanderie, 
fer, laiton, bijoux…) 
Nous avons ensuite pris le bateau pour un déjeuner croisière d’une durée de 3 
heures sur le canal de Savières et le lac du Bourget, tout cela dans une ambiance très 
conviviale et avec un repas apprécié de tous. 
Puis visite du village de CHANAZ et retour en fin d’après-midi à VERS. 
Nous avons passé une agréable journée et promis de nous retrouver l’année  
prochaine pour de nouvelles aventures. 

Club des ainés de Vers
Depuis mi-septembre, une douzaine d’ainés (+ de 65 ans) se réunissent un mardi après-midi 
sur deux à la salle communale pour discuter, jouer aux cartes et autres jeux, partager un 
goûter. Nous sommes également allés à la bibliothèque de Vers, à une séance de cinéma à 
Vulbens et à un repas à l’auberge.

Pour l’instant il n’y a pas d’association de créée mais c’est envisageable pour l’avenir.
Ce club ne demande qu’à s’étoffer et vous rappelons que ces après-midis sont ouverts à 
toutes les personnes de plus de 65 ans et pas seulement aux amateurs de belote ! Venez avec 
vos envies et vos idées et nous tâcherons de prévoir différentes activités.
La prochaine rencontre prévue aura lieu le 10 janvier de 14h à 17h pour la galette des rois à la 
salle communale.
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Dès le 1er janvier 2023, dans votre commune, vous pourrez déposer  
tous vos papiers et emballages sans exception dans le  bac ou le conteneur JAUNE !



14 BULLETIN MUNICIPAL N° 54 

Service jeunesse pour les 12-15 ans  
Objectif : créer un service jeunesse sur le territoire des communes partenaires de la MJC 
du Vuache  

Après plusieurs réunions entre élus de la MJC et élus des 9 communes partenaires, mais 
également grâce à la rencontre des jeunes de chaque commune, ce projet de service jeu-
nesse commence à prendre forme. 

L’idée serait de créer un ou plusieurs lieux de rencontre pour les jeunes de 12 à 15 ans 
avec des permanences le mercredi, vendredi ou samedi pendant les périodes scolaires 
et du lundi au vendredi en journée durant les vacances. Les jeunes viendraient s’ils le 
veulent et quand ils le veulent. Un service de navette sera mis en place. 

Il n’a pas encore été décidé s’il y aura un seul lieu dédié à ces rencontres ou s’il y aura création de 3 pôles avec 3 lieux 
de rencontre. Les jeunes de Vers pourraient être rattachés aux jeunes de Chênex et Valleiry. 
A partir de ces lieux seront proposées diverses sorties dites de proximité. L’objectif est de proposer des activités 
diverses et variées visant la détente, la convivialité et le partage. 

Pour ce projet, 2 postes d’animateurs seraient créés.  
L’équipe d’animation aura pour mission de mettre la parole des jeunes au cœur du fonctionnement pour les accom-
pagner dans la construction et la réalisation de leurs projets. Ils pourront alors travailler l’apprentissage de la prise de 
décisions collectives, la prise de responsabilité, la gestion d’un budget, les contraintes, comment construire un séjour 
de vacances…. 

Ce beau projet est encore en cours de réflexion et d’élaboration mais nous espérons un démarrage pour l’été 2023. 

La commune de Vers s’est positionnée favorablement pour ce projet. Nous espérons que ce service pourra voir le jour 
et ainsi bénéficier à nos jeunes. Lors de la réunion de concertation qui a eu lieu le 8 juin, ce sont 17 jeunes du village-
qui se sont mobilisés pour réfléchir à ce service et dire leurs besoins ! Vous ne les voyez peut-être pas au quotidien 
mais ils sont nombreux dans notre village !

Recensement citoyen
Vous êtes Français et vous allez bientôt avoir 16 ans ?  
Il est obligatoire de faire le recensement citoyen à la mairie de votre commune. 

A quoi ça sert le recensement ? 
• Vous obtenez votre attestation de recensement.  

Cette attestation est indispensable pour pouvoir vous inscrire avant l’âge de 18 ans à un examen (BEP, 
Bac...) ou à un concours administratif en France. 

• Vous êtes convoqué à la journée défense et citoyenneté (JDC). Avoir participé à la JDC, ou en avoir 
été exempté, est indispensable pour vous inscrire à partir de 18 ans à un examen (BEP, Bac...), ou à un 
concours administratif, ou à l’examen du permis de conduire en France. Cette obligation cesse à partir de 
votre 25e anniversaire 

• Vous êtes inscrit automatiquement sur les listes électorales dès votre 18e anniversaire et pourrez alors 
voter. 

Pour obtenir votre attestation, il faut vous rendre à la mairie, avec les documents suivants : 
• Carte nationale d’identité ou passeport valide 
• Livret de famille à jour 
• Justificatif de domicile 

ALORS À VOS AGENDAS : 16 ANS RECENSEMENT CITOYEN ! Nous vous attendons en mairie !

Vie de la commune



15BULLETIN MUNICIPAL N° 54

Périscolaire
Cette année, le périscolaire a repris du service à l’identique, même équipe et tarifs inchangés ! 

Depuis septembre, de nombreux enfants ont rejoint les services périscolaires. C’est à minima 75 enfants 
par jour, et jusqu’à 89, qui sont accueillis le midi en cantine (l’an passé, l’effectif maximal était de 68). Nous 
fonctionnons toujours en deux services. Face à cette affluence nous avons recruté une nouvelle agente le 7 
décembre et nous sommes donc très heureux d’accueillir Preslyne dans l’équipe. Elle travaille tous les midis 
en cantine. Dorénavant, six agents sont présents le midi pour s’occuper des enfants.  
A compter du 1er janvier, le coût du repas pour la commune va augmenter de 10 centimes. Cette augmen-
tation est liée à l’inflation des matières premières pour le prestataire. Ce dernier nous a également informé 
qu’une seconde augmentation devrait intervenir en juin, liée cette fois ci aux coûts de l’énergie.

Ces augmentations ne seront pas immédiatement répercutées aux familles mais il sera nécessaire d’envisa-
ger une augmentation des tarifs de la cantine avant la rentrée de septembre 2023. 

Nous rappelons que vous pouvez inscrire vos enfants jusqu’au jeudi matin 8h, pour la semaine suivante.  

Vie de la commune

Collège du Vuache
Le 10 novembre 2022, se tenait à Vulbens la présentation du futur collège du Vuache, en présence d’élus et 
de l’éducation nationale. 

Le collège du Vuache est le 50ème collège à voir le jour dans le département. Il regroupe 8 communes : 
Chênex, Valleiry, Vulbens, Savigny, Jonzier, Dingy-en-Vuache, Chevrier et Vers. A ce jour, le collège du 
Vuache est hors d’eau et hors d’air, il ouvrira ses portes en septembre 2023. 

La création de ce collège a pour but de limiter les trajets des élèves. Les élèves gagneront en moyenne 
36 minutes sur leurs trajets. Actuellement la communauté de communes est en train de travailler sur la 
refonte des circuits des transports scolaires. La ligne N des TPG va être étendue jusqu’à Vulbens. 

Ce collège va aussi permettre d’équilibrer les effectifs entre les différents établissements. En effet, le 
collège Rimbaud allait atteindre 885 élèves en 2023, ce qui dépasse largement sa capacité d’accueil. Le 
souhait du Conseil Départemental est de ne pas dépasser les 600 élèves par établissement. 

Les enfants entrant en troisième en 2023, iront égale-
ment sur le nouvel établissement de Vulbens. 

Les classes de SEGPA resteront cependant au collège 
Arthur Rimbaud de Saint Julien en Genevois.

Des réflexions sont en cours sur les aménagements pié-
tonniers et cyclables possibles aux abords du collège. 
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Ecole

Virginie Larralde 
alias « La régente monchu » 
Directrice de l’école/ Enseignante en PS/.MS le vendredi.
Avec elle jamais de répit. Elle est au four et au moulin (elle mange 
le pain aussi. Évidemment !). 
Sa plus grande qualité : sa bonne humeur.
Son plus gros défaut : euh on n’a pas trouvé (quand on rédige un 
article, on a le droit à des privilèges ).

Margaux Bonhomme  
alias « La Sudiste »

Enseignante en PS/MS.
Ne vous fiez pas à son accent chantant... Elle nous arrive tout 

droit du Cantal. Vous ne savez pas où ça se trouve exactement ? 
Rassurez-vous, nous non plus ! Grâce à elle on a découvert qu’il y 

a des habitants dans la diagonale du vide .
Sa plus grande qualité : la joie de vivre.

Son plus grand défaut : nous abandonne tous les vendredis.  
On a des doutes sur sa fidélité à l’équipe... à creuser.

William Mabboux 
alias « Le Y man »
Enseignant de GS/CP.
Le seul, l’unique, le vrai enseignant de la Yaute de l’école. 
Avec lui, la tradition du « y » va perdurer car je cite : « ça se justifie car 
c’est une reprise du pronom » (ne jamais contredire un haut-savoyard).
Sa plus grande qualité : il est le maître du self control.
Son plus gros défaut : embaume l’école et les vêtements de ses collègues 
avec ses raclettes, tartiflettes, croziflettes.

Portraits décalés des 
enseignants de Vers
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Marion Billiaux 
alias ”Agent Scully”
Enseignante en GS/CP.
Directement venue d’une autre planète. Elle a un 
super pouvoir : communiquer avec les cigales (celui 
qui lui dit qu’il n’y a pas de cigale en Haute-Savoie 
passera un mauvais quart d’heure ! Vous êtes pré-
venus).
Sa plus grande qualité : l’humour.
Son plus gros défaut : elle a 100 pensées à la 
minute et oublie les transitions.

Stéphanie Dumas 
alias « La pâtissière »

Enseignante en CE2/CM1.
Sans elle, les repas seraient plus fades. Toujours un kilo de sucre à por-

tée de main pour réchauffer les cœurs et augmenter le tour de hanche.
Sa plus grande qualité : la générosité.

Son plus gros défaut : prend un malin plaisir à nous regarder grossir.

Jérôme Costan 
alias « Le geek » 
Enseignant en CM1/CM2 le lundi.
Avec lui, on va faire rentrer vos enfants dans l’ère du numé-
rique. La révolution informatique c’est pour maintenant. 
Chargement de projets en cours... (arf satané réseau ! ça 
peut être long )
Sa plus grande qualité : la cool attitude.
Son plus grand défaut : parle un langage compris que de lui 
(quartz, processeur, clé wifi...)

Zélie Viel 
alias « La discrète »
Enseignante en CM1/CM2.
Méfiez-vous de l’eau qui dort, les apparences sont parfois trompeuses. Zélie 
c’est une main de fer dans un gant de velours : la douceur mais la rigueur.
Sa plus grande qualité : supporte le reste de l’équipe et il y en a 2/3... Chut
Son plus gros défaut : a fait réaliser aux autres filles de l’équipe que... non elles 
n’ont plus 16 ans !
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Pour insérer une annonce

prendre contact avec 

la Mairie de Vers

Tel 04 50 35 20 33

mairie@vers74.fr
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A la suite du chamboulement de 2020, les rangs de notre association se sont vus dimi-
nuer d’année en année.
2022 a suivi cette piste malheureusement… 
Il semblerait que la pratique du sport ait pris une orientation plus individualiste, s’éloi-
gnant peu à peu des associations.
Mais il reste quoiqu’il en soit notre noyau dur et un grand espoir de revoir plus de 
monde pour 2023 !
Nous avons tout de même eu de belles surprises cette année avec nos pilotes Marc Cauchepin et le jeune Erwan 
Labarthe 12 ans.

Marc a participé au championnat de France en réalisant 3 courses sur 4 et termine 5ème au classement général. Il a 
réalisé une très belle 51 ème place au championnat d’Europe électrique en Slovaquie à la hudy arena.
Quant à Erwan, je vous laisse le soin de lire les quelques lignes écrites par son papa Blaise qui vous a rédigé un petit 
résumé de sa saison.

Les autres membres du club ont participé à des courses de ligues et autres GP à Thorens, St Étienne, Pertuis, Agde, Gap, 
etc

Concernant l’année 2023 et ses perspectives, nous ne pourrons malheureusement pas prévoir de course car nous 
sommes trop peu de membres pour organiser un événement dans de bonnes conditions.
Nous aimerions revoir de nouvelles inscriptions et retrouver des passionnés de la pratique du modélisme roulant. 
A la suite de cela, il nous sera possible de revenir sur le calendrier des courses de notre fédération, à savoir la FFVRC.

Si vos enfants ou vous-même souhaitez des renseignements ou êtes intéressés mais n’osez pas franchir le pas, nous 
sommes là pour vous, n’hésitez pas à nous contacter.
Venez nous voir au terrain de modélisme et partager cette passion pleine de richesses que ce soit en termes de tech-
nique, pilotage ou partage.

Au plaisir sur notre piste !

SAXOD Florent

Erwan Labarthe, 12 ans Saison RC 2022. 3 courses d’électrique 1/10ème réalisées 
en indoor (à l’intérieur) début 2022 pour garder les doigts chauds pendant l’hiver. 
3 podiums et le championnat SIORC série en poche en 4x4 ! 
Démarrage de la saison 1/8ème par des GP (grand prix) et quelques entraîne-
ments pour peaufiner le matériel. Le choix du championnat principal de cette 
saison était le championnat de France électrique : 4 manches programmées 
aux 4 coins de l’hexagone. C’est 3 deuxièmes places et une victoire à la dernière 
manche pour arracher le titre de vice-champion de France National ! 
L’objectif ultime que l’on attendait depuis 2020, c’était le championnat d’Europe 
B en thermique. RDV donc au fin fond de l’Autriche pour cette grosse aventure. 
14 nations représentées par 140 pilotes. Quatre jours de folie. Pas facile de faire 
sa place parmi les grands mais le résultat reflètera le travail réalisé. Quart de finaliste qui le place 30ème sur cet Euro. 
Une grosse performance qui lui ouvrira la porte de la finale junior. Une dernière finale de feu pour repartir de l’Autriche 
vice-champion d’Europe junior ! 
Le reste de la saison sera essentiellement axé sur le championnat de suisse thermique. De grosses performances en Élite 
avec 2 podiums à la clé. 
Une énorme saison pleine de richesses, de partage et d’enseignement.

Blaise LABARTHE, papa d’Erwan

Associations

http://modelisme-74.fr/
https://www.facebook.com/mrcv74/ 

rcx-team@hotmail.fr 
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Donneurs de Sang
Les donneurs de sang toujours présents et actifs à Vers.
Trois collectes de sang ont eu lieu cette année 2022 : le 6 avril, le 14 septembre et la 
dernière le 28 décembre. Les deux premières collectes totalisent 106 donneurs présentés, 
98 prélevés dont 7 nouveaux. Une belle affluence pour notre petite commune, aux dires 
des équipes de l’Etablissement Français du Sang, toujours ravies de l’accueil et de l’am-
biance qu’elles y trouvent. La dernière collecte de l’année est tombée pile au milieu des fêtes, une période durant 
laquelle le maintien des stocks de sang est crucial. Cette collecte s’est déroulée dans une ambiance de fêtes ! 
L’amicale a également été très active dans les animations villageoises. Elle a participé à la fête villageoise du 2 juillet 
avec un stand promotionnel et de vente de glaces, alliant l’utile à l’agréable. Le 8 octobre fût aussi une belle journée 
de solidarité durant laquelle l’ensemble des associations vernoises se sont groupées pour animer le village et pro-
mouvoir la cause d’octobre rose, la prévention contre le cancer du sein. Les amicalistes présents ce jour-là ont pris 
notamment beaucoup de plaisir à organiser la marche/course solidaire.
2023 promet encore de belles réalisations pour l’amicale, ne serait-ce que par les quatre collectes prévues cette 
année, au lieu de trois d’habitude. Changement notable, elles se tiendront les vendredis et non plus les mercredis. 
Les dates prévues sont : 14 avril - 16 juin - 18 août - 20 octobre. Notez-le dans vos agendas, nous vous y 
attendons nombreux-euses. 
Mais avant cela bien sûr, rendez-vous le mercredi 28/12 de 16h à 19h30 à la salle des fêtes de Vers !
Pour tous renseignements sur le don du sang ou sur l’amicale :
https://dondesang.efs.sante.fr      |     adsvers74@gmail.com
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Tout en douceur et teintes somp-
tueuses, l’automne nous a prêté 
sa palette pour mettre à l’honneur 
volailles et lapins qui se partagent 
la véranda. Et comme ils s’y sentent 
bien, ils pensent y passer Noël. 
Ils sortiront les nœuds papillons, 
les cravates, les chaudes écharpes 
et bonnets. Une légère excitation 
commence à se faire sentir. On en 
trouve des traces : quelques objets 
déplacés en notre absence, ici un 
gland qui a roulé, un œuf tombé 
du nichoir, plus loin, un canard 
sorti de l’eau. Ce petit monde a 
attendu avec impatience la visite 
des enfants qui auront rencontré, 
le dimanche 4 décembre, 
la conteuse CLAIRE PARMA.

Associations
La bibliothèque de Vers : de la basse-cour à la haute saison

Sans doute se seront-ils dispersés quand, le dimanche 19 mars 2023, reviendront « LES 
CONTES JOYEUX » qu’un virus malencontreux avait tenus à distance pendant deux ans.
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La bibliothèque de Vers : de la basse-cour à la haute saison

Plus tard, en haute saison, le samedi 
3 juin 2023, cachés dans les fourrés, 
quelques malins lapins de la troupe 
verront passer les randonneurs aux 
pieds légers et au doux babil que 
les kilomètres n’épuisent jamais.

Enfin, l’automne revenant, de nouveaux occupants viendront à leur 
tour s’installer dans la véranda, pour écouter la belle histoire du vin, 
sa culture, sa dégustation, ses mille vertus gastronomiques, que viti-
culteurs, œnologues et sommeliers raconteront aux amoureux de la 
vigne.

Et les livres, où sont-ils dans tout cela ?
Partout : en prêt, pour les visiteurs du samedi, la petite pause-café-
douceurs, à l’extérieur dans le parc en été, et à l’intérieur pour ceux 
de l’hiver, en choix libre, en consultation sur place, en lecture parta-
gée certains jeudis soir chez les Vers-Lisants, en accueil scolaire 
avec les enseignants, en rencontre avec les auteurs.

C’est ça une bibliothèque, un lieu lumineux dédié à tous, où on lit, on rit, on vit.

Les prix décernés en 2022 sont bien sûr disponibles à la Bibliothèque :
29EME SELECTION DE « LETTRES FRONTIERE » :
  Pour la Suisse romande : Quartier d’orange d’Emmanuelle SORG
  Pour Auvergne-Rhône Alpes : Pleine terre de Corinne ROYER
PRIX DE LA VACHE QUI LIT (enfants) : 
Journal d’un chien de campagne d’Olivier KA

HORAIRES D’OUVERTURE : 
LUNDI ET MERCREDI 16h00-18h30

SAMEDI 9h30-12h00
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Voilà une saison 2022/2023 qui démarre très bien.
Le FC Vuache compte 220 licenciés.
Pour la catégorie U7 le club compte 18 licenciés, et 33 licenciés pour les U9.
L’école de foot (U11, U13) se porte à merveille avec 14 licenciés de plus par 
rapport à la saison dernière.
La catégorie U15 est depuis le début de saison en regroupement avec l’ES Val-
leiry, l’entente est parfaite entre les coachs et les joueurs.
Les U18 ont rejoint les séniors, ce qui a permis de dynamiser l’équipe et 
d’apporter de l’expérience aux plus jeunes.
Au-delà du sportif, une soirée a été organisée le 5 novembre 2022 avec un 
championnat de foot sur jeu vidéo FIFA pour les U13, suivi d’un repas avec lots 
en récompense.
Une soirée qui a permis de se retrouver et de partager un moment convivial 
entre enfants, coachs et parents.
Concernant les dates importantes du club, la traditionnelle choucroute aura 
lieu le 11 mars 2023 ; le tournoi de foot à l’étranger se tiendra à Munich du 7 
au 10 avril 2023 pour les U11, U13 et U15. Ce sont 88 enfants et 55 accompa-
gnants qui ont répondu présents.

Pour ceux qui souhaiteraient intégrer le club, voici les coordonnées :
fcvuache1986@gmail.com
Bonne saison à tous.

Associations

Tournoi FIFA

Les 2 enfants qui ont été retenus 
pour le 2ème tours des détections.

A droite Léa Badet 
pour la catégorie féminine

A gauche Evan Grabinski 
pour la catégorie masculine.

Football Club du Vuache
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Associations des Parents d’Elèves
Chers villageois, chers parents,

L’année scolaire 2021-2022 s’est très bien terminée pour l’APE. A la suite d’une 
année et demi difficile à gérer à cause de la crise sanitaire, notre association a 
fini en beauté avec une belle participation à nos deux dernières manifestations. 
Nos éternels fête du printemps (où le Coronavirus a brûlé vif -  photo ci-jointe) 
et vide grenier ont rencontré un vif succès.  
Cela a été un réel plaisir pour tous les organisateurs de 
pouvoir à nouveau réunir autant de monde et d’enfin 
partager de bons moments tous ensemble.
Nous débutons donc sur une belle note positive cette 
année 2022-2023.  

Notre assemblée générale a eu lieu le 22 septembre dernier.  
A cette occasion le nouveau bureau a été élu par les membres actifs : 

• Présidente : Aurélie Excoffier
• Vice-présidente ; Alisson Duparc 
• Trésorière : Julie Sappey
• Vice trésorier : Yannick Rivière
• Secrétaire : Aurélie Duval
• Vice secrétaire : Christelle Comestaz 

En résumé, on prend presque les mêmes et on recommence avec toujours autant de membres actifs qui nous ont en-
core montré leur motivation et qui répondent toujours présents à chaque évènement. Nous repartons pour une belle 
année scolaire, toujours en lien avec une équipe d’enseignants dynamique et soucieuse de proposer à nos enfants de 
belles activités (cours et spectacle de théatre, initiation au rugby, rando raquette…). Toute l’équipe a commencé à se 
mobiliser depuis la rentrée afin de pouvoir financer ces beaux projets.
L’année scolaire a débuté, pour nous, avec une belle collaboration entre toutes les associations de Vers ainsi qu’avec 
la Mairie et l’école à l’initiative d’une belle cause « Octobre rose ». Là encore la mobilisation a été au-delà de nos 
attentes et la journée a été magnifique.
Ensuite, nous avons poursuivi avec le marché d’automne qui a été un succès lui aussi. Les parents d’élèves ainsi que 
nos villageois ont pu y trouver de bons produits locaux (photo ci-jointe). Cette année cela nous tenait à cœur, pour 
nos enfants, de réorganiser une belle fête de Noël. Au programme de cette journée, ateliers de loisirs créatifs pour 
différentes tranches d’âge, ensuite goûter et venue du Père-Noël suivi d’une boum pour nos enfants et d’une petite 
restauration sur place le soir ouverte à tous.  
À partir de janvier 2023, nous avons déjà prévu plusieurs événements et notamment la fête du printemps, une chasse 
aux œufs et notre vide grenier. Nous vous attendons nombreux lors de ces manifestations pour partager de bons 
moments et soutenir les projets scolaires de nos chers enfants.
Nous en profitons pour vous souhaiter d’agréables fêtes de fin d’année
À très bientôt
L’équipe de l’APE
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Comité des fêtes
Après le calme, relatif, des deux dernières années, que nous a imposé la pandé-
mie, le comité des fêtes a mis les bouchées doubles en 2022 pour combler ce 
léger retard !
L’ouverture de la saison festive s’est faite le 12 mars avec  
la marche nocturne et la fonduela marche nocturne et la fondue. Dans une ambiance décontractée, les marcheurs-euses ont 
dégusté la fondue qui les attendait après leur promenade nocturne de quelques kilomètres sous des chapiteaux élé-
gamment décorés et éclairés.
Le comité a attendu le mois de juin afin de laisser le printemps s’installer et a donné rendez-vous aux Vernois-oises 
chaque vendredi soir du mois, aux terrains de pétanque, pour les « vendredi du partagevendredi du partage » : des 
chapiteaux, des tables et bancs, un barbecue et un frigo commun, puis tout le monde vient avec à manger et à boire, 
sans oublier ses boules de pétanques. Quatre magnifiques soirées se sont ainsi enchaînées pour le plus grand plaisir 
des nombreux participants.
Pas le temps de souffler cette fois-ci puisque le point d’orgue des animations de l’année s’est tenu le 2 juillet,  
la fête villageoisela fête villageoise ! Toute une journée d’animation et d’effervescence sur la place des quatre jeudis : tour-
noi de pétanque, Koh-Lanta famille, tournoi de foot ados, trampolines, maquillage pour les enfants et le soir, personne 
n’est fatigué car c’est le moment de manger les jambons qui ont rôti au feu de bois toute la journée et c’est surtout le 
moment de danser et de boire un verre !  
Il n’y a qu’une chose à dire pour conclure cette journée, « on n’est pas bien à Vers ?! ».
Autre rendez-vous attendu, la marche gourmandela marche gourmande. Elle s’est tenue le 25 septembre par une 
météo un peu triste, largement compensée par la bonne humeur de plus de 100 marcheurs et marcheuses. Sur un 
parcours revisité de près de 14 Km, les randonneurs se sont régalés tout au long du parcours, s’assurant qu’autant de 
calories ne soient entrées que sorties !
A peine le temps de digérer, que la friteuse du comité des fêtes crépite de nouveau le 8 octobre pour la journée 
consacrée à Octobre RoseOctobre Rose avec le concours de toutes les associations de Vers et la Commune. 
A chaque mois son évènement, en novembre, les aficionados du football ont pu se regrouper à la salle des fêtes 
pour encourager l’équipe de France dans leurs premiers matchs de la coupe du mondecoupe du monde, avec écran géant 
et buvette. L’ambiance est montée crescendo, comme le parcours des bleus, pour finir en apothéose le 18 décembre, 
dans une salle des fêtes bondée et vibrante !
Nous pourrions croire que l’année 2022 est bien assez remplie pour le comité des fêtes ? C’est sans compter sur 
l’énergie de ses membres ! En décembre s’est tenue la première édition des « fenêtres de l’aventfenêtres de l’avent ». 
Nous pouvons déjà être sûr que ce ne sera pas la dernière au vu du succès rencontré. Toutes les soirées de ce mois de 
décembre, jusqu’au 23, se sont illuminées et animées successivement devant les maisons et dans différents quartiers 
du village grâce aux très nombreux-euses participants-es qui ont offert l’apéro ou qui se sont déplacés-ées pour le 
boire.  
La dernière fenêtre du 23 était offerte par la commune et s’est agrémentée d’une parade de tracteurs illuminés, dont 
ont pu profiter les communes voisines. Des moments de convivialité précieux qui nous ont permis de nous rencontrer 
dans une période hivernale durant laquelle les occasions sont trop rares.

OUF ! Quelle belle année 2022 !

2023 promet tout autant de beaux moments de partage et de convivialité. Nous serons ravis de vous accueillir lors 
des prochaines animations villageoises et si le cœur vous en dit, de rejoindre l’équipe du comité des fêtes, plus on est 
de fous plus on rit !

Renseignements : Fetes.de.vers@gmail.com

Associations
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Cette année encore la Commune et ses associations se sont mobilisées pour soutenir la lutte contre le cancer du sein. 
La bibliothèque de Vers, le comité des fêtes (CDF), l’association des parents d’élèves de Vers (APE), le mini racing club 
de Vers (MRCV), l’association des donneurs de Sang (ADSV) et la Commune ont travaillé ensemble pour cette cause.

Suite à cette collaboration, nous avons décidé d’organiser une grande journée de sensibilisation, le samedi 8 octobre. 
Une marche/course solidaire était organisée autour de l’école. Une boucle d’un kilomètre a été sécurisée, où chacun 
pouvait marcher ou courir. 

A chaque kilomètre parcourus, la Commune reversait la somme de 2 euros au Comité Féminin pour le Dépistage 
du Cancer du Sein des Savoie (CFDCSS). L’école a profité de cette occasion pour réaliser son cross annuel, enfants et 
parents étaient invités à courir ensemble.

Avec plus de 100 participants, c’est 1078 kilomètres qui ont été parcourus de 
13h à 18h ! Soit un don de 2156 euros !! Les meilleurs d’entre eux se sont vus 
remettre un lot offert par les Donneurs de Sang.

Pendant la course, l’APE a proposé une vente de crêpes, la bibliothèque a vendu 
des livres. Le CDF a proposé des boissons pendant toute la manifestation puis 
un repas le soir dès 18h30. 

Dès 20h30, le théâtre du Coin a joué bénévolement la pièce « Parle-moi 
d’amour ». Plus d’une soixantaine de personnes étaient présentes pour assister 
à cette tranche de rire et de bonne humeur ! 

Octobre Rose 2022
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Le théâtre du Coin a offert cette représentation et a permis ainsi de reverser l’intégralité des recettes au Comité  
Féminin pour le Dépistage du Cancer du Sein des Savoie, soit 660 euros. 

Nous remercions le théâtre du Coin pour sa disponibilité, son investissement et sa gentillesse.

Grace à nos dynamiques associations et à la participation de chacun c’est un total de 3519 € qui a été reversé au 
Comité Féminin pour le Dépistage du Cancer du Sein des Savoie !!

Merci à tous pour votre engagement dans cette cause et Merci à nos associations d’avoir répondu présentes à l’appel 
de la Commune pour promouvoir cette cause auprès du grand public.

plus de plus de 100100 participants participants

1078 km 1078 km parcourusparcourus    

3519 € 3519 € reverséreversé
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La ressource en eau sur le territoire du bassin versant des Usses a 
été durement touchée cette année 2022 avec un niveau de sécheresse qui n’a pas été 
constaté depuis un grand nombre d’années.

La sécheresse a entrainé une diminution de la ressource en eau qui a débuté dès le mois de mai. Cette dernière a 
été ressentie dans les nappes souterraines par certaines collectivités gestionnaires en eau potable notamment en 
amont du bassin versant.

Juillet : Les précipitations n’ont pas été suffisantes en début d’année 2022 et le mois de juillet a connu très peu de 
précipitations. A contrario de l’année 2021 où le mois de mai a eu de fortes précipitations (le double comparé à 
2022) et où les ressources en eau sont restées élevées tout l’été.

Juillet – Aout : Les débits observés sur les eaux superficielles grâce aux stations de mesure ont atteint leur plus faible 
niveau dès la mi-juillet et jusqu’en aout.

Dès juillet : Le Syr’Usses a participé aux différents comités ressource 
en eau organisés par la préfecture et les services de l’Etat. Au vu 
de la situation, les comités se sont succédés pour suivre l’état de la 
ressource en eau. Le Syr’Usses a réalisé plusieurs relevés de débits 
contribuant à apporter l’information auprès des services de l’Etat pour 
les prises de décisions.

Mai à aout : Succession des arrêtés préfectoraux sur le bassin versant :
• 19 mai : vigilance
• 9 juin : alerte
• 19 juillet : alerte renforcée
• 5 aout : crise

Septembre : Au moins de septembre, le bassin versant revient en alerte renforcée. Des assèchements sont constatés 
par les associations. Des ravitaillements en camion-citerne sont nécessaires pour l’eau potable de certaines com-
munes.

Malgré les précipitations de la fin du mois de septembre qui ont permis à certains cours d’eau de retrouver des 
niveaux satisfaisants, la situation reste très fragile.

Autour de la commune



31BULLETIN MUNICIPAL N° 54 

Inauguration du Laboratoire BIO-VAL : le 15 septembre 

2022 à la Maison de Santé de VALLEIRY

Le laboratoire BIO-VAL a été inauguré en présence de Mme NOEL Sylviane 
Sénatrice, M. PELLEVAT Cyril Sénateur, M. BENOIT Florent Président du Syn-
dicat Intercommunal Pays du VUACHE, des maires des communes membres, 
des professionnels de santé et Mme CHEPEAUX, présidente des Labora-
toires BIO-VAL.

Chacun a pu découvrir un laboratoire à la décoration proche de la nature, 
permettant de démédicaliser la prise de sang. Le laboratoire propose également des techniques de relaxation, d’hypnose 
et de désensibilisation pour les personnes anxieuses, voire phobiques.
Autre particularité, les laboratoires BIO-VAL sont indépendants et appartiennent aux biologistes qui y travaillent. A ce 
jour, ils sont au nombre de douze sur le territoire des deux Savoie. 
Les horaires d’ouverture sont les suivants :  7h-12h / 14h-18h du lundi au vendredi et 7h-12h le samedi matin

Plages horaires dépistage Covid sans RDV : 7h30-11h30 / 14h-15h du lundi au vendredi et 7h30-11h30 le samedi matin 
(tests réalisés dans l’Algéco, devant la maison de santé)
https://mspduvuache.fr/

Les Elus à la Ferme à Archamps : un succès pour cette 

matinée de dialogue entre élus et agriculteurs !

Malgré des conditions climatiques peu clémentes, les élus de la Communauté de Communes du Genevois se sont 
retrouvés sur la ferme de la famille Baudet (EARL L’Aquitaine) sur la commune d’Archamps le samedi 24 septembre.
Ce sont plus de 50 conseillers municipaux issus de l’ensemble des communes de la Communauté de Communes qui 
ont répondu à l’invitation lancée par le Comité des Agriculteurs du Genevois et la Chambre d’Agriculture.
Basée sur la proposition d’un parcours de découverte sur une ferme, elle s’oriente sur la pédagogie et favorise le dia-
logue entre élus et agriculteurs.
Les explications techniques et économiques mettent en évidence des messages 
importants pour l’agriculture locale.
La visite d’exploitation, organisée en ateliers animés par les agriculteurs, permet 
une vue privilégiée sur la vie au quotidien d’un agriculteur. Foncier et cohabitation 
avec la population, productions et consommation locale, environnement et change-
ment climatique étaient au cœur des discussions entre agriculteurs et élus.
Les élus ont exprimé leur satisfaction sur la nature des informations reçues qui leur 
permettent une meilleure compréhension du fonctionnement des exploitations, de 
leurs besoins et des enjeux de l’agriculture pour le territoire. C’est aussi l’occasion 
de prendre conscience de la véritable dimension économique d’une exploitation 
agricole. Ils ont par ailleurs découvert l’étendue de la palette de produits agricoles présents sur leur territoire, lors de 
la dégustation de produits locaux en conclusion de la matinée.

Au travers de leurs interventions et de l’organisation de ces journées, les agriculteurs ont montré une profession dyna-
mique, soudée et motivée. Les élus se sont réjouis de voir des jeunes passionnés, qui 
s’engagent dans ce métier malgré sa complexité. Au terme de cette matinée, les partici-
pants se sont montrés ravis de cette opportunité de dialogue et de la qualité de l’accueil.

Contact : François Chamot, Président du Comité des Agriculteurs du Genevois
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Demain, voyager 
autrement
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la Haute-Savoie 
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du Genevois

et Commune de
Saint-Julien-
en-Genevois

10 %
État
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Union européenne
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43 M€
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+ D’INFOS & CONTACT

info-tram@cc-genevois.fr
cc-genevois.fr

ABONNEZ�VOUS �

Restez informé 
grâce à la newsletter 

de votre intercommunalité !
cc-genevois.fr

Aménagement des espaces 
publics et travaux 

d’infrastructure tramway  

PLANNING PRÉVISIONNEL 
DE L’OPÉRATION

Nouveau carrefour : Louis Armand / Route d’Annemasse

Travaux dévoiement des réseaux

2021 2022 2023 2024

Mise en 
service

2025

MAÎTRISE D’OUVRAGE

ESPACES PUBLICS LIÉS AU PROJET PROJET DE TRAMWAY 

PARTENAIRES DU PROJET
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Demain, 
votre nouvelle 
ligne de vie

LE TRAMWAY, UN ÉQUIPEMENT 
AU SERVICE DU GENEVOIS  

Prévue pour 2025, l’arrivée du tramway rendra  
la commune de Saint-Julien-en-Genevois plus 
accessible aux heures de forte affluence. Son bénéfice 
premier sera une circulation plus fluide au centre 
d’un territoire mieux irrigué. Avec le tramway, tout le 
Genevois renforce son attractivité avec une mobilité 
quotidienne repensée et optimale. Le tramway 
permettra d’envisager ses déplacements quotidiens 
autrement, que ce soit pour se rendre au travail, faire 
ses achats de dernière minute ou, plus simplement, 
pour les activités de loisirs. 

Cette nouve�le offre de mobilité inscrit encore 
davantage notre territoire dans le Grand Genève. 

Au-delà de la mobilité, le tramway agit en faveur 
d’une mei�leure qualité de vie et de l’air. Il redessine 
le paysage urbain de Saint-Julien en établissant un 
nouveau partage de l’espace public en faveur des 
transports co�lectifs et des mobilités douces (piétons, 
vélos, trottinettes, etc.). 

Les nuisances sonores et la po�lution causées par la 
circulation automobile sont réduites sur l’itinéraire du 
tramway grâce à un trafic en baisse de 30 %.

Si Saint-Julien accuei�le le tramway, c’est bien 
l’ensemble de notre territoire qui va en bénéficier. 
Des connexions avec l'ensemble des modes de 
transport  (train, bus, car, vélo et voiture) sont prévues 
au niveau de son nouveau terminus.

Dès 2025, profitez d’un nouveau mode de 
transport pour des déplacements plus fiables, 
plus sereins, plus rapides, plus accessibles et 
adaptés à votre quotidien.

De 5h à minuit
en semaine

1 tram toutes 
les 6 min

en heures de pointe

4 nouvelles 
stations

3 à Saint-Julien-en-Genevois 

et 1 à la douane de Perly

18 km/h
Vitesse commerciale

1,4 km
Longueur du 

prolongement sur la partie 

française (extension totale 

franco-suisse : 6 km)

8800
voyageurs attendus 

chaque jour

- 30%
de circulation automobile 

à Saint-Julien 

Bernex-Bernex-
VaillyVailly

BernexBernexBernex

JARDIN�ALPIN
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ST�GERVAIS

ANNECY

direction
ANNEMASSE

ÉVIAN
ST�GERVAIS

ANNECY

direction
GENÈVE
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LAUSANNE

direction 
Annecy

Via Rhôna

direction AnnemasseY11

27
2

LANCY
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CORNAVIN
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direction
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 ...dans tout le territoire

GARE SNCF

Vers Va�leiry, 

Annemasse, Be�legarde 

et Thonon-les-Bains

PARKING RELAIS 
+ de 500 places 

voitures

Une consigne vélos 

sécurisée
MODES DOUX 

Accès direct à la ViaRhôna

et aux autres itinéraires cyclables

qui parcourent le territoire frontalier

Vers Annecy 272

Vers Archamps, 

Co�longes-sous-

Salève et Bossey 

/ En direction 

d’Annemasse

Y11

Y13 Vers Viry et Jonzier-

Epagny / En direction 

de Frangy

Vers Va�leiry, Chênex 

et Viry

Vers Archamps, Beaumont 

et Co�longes-sous-Salève

TERMINUS DU TRAMWAY 
SAINT�JULIEN GARE

Une liaison directe 
à Genève

• Une extension du réseau de 

transport de Genève qui place 

cette agglomération internationale 

à notre porte. 

• Un accès à la gare de Genève-

Cornavin en 40 min et à l’aéroport 

de Genève en moins d’une heure, 

depuis Saint-Julien-en-Genevois.

• Une connexion avec le Léman 

Express (Lausanne, Thonon-

les-Bains, La Roche-sur-Foron, 

Annecy...).

• Une desserte directe de la zone 

d’emplois de Plan-les-Ouates et du 

centre commercial et de loisirs de 

La Prai�le.

Mixer les modes 
de transport

Le terminus du tramway à Saint-

Julien-en-Genevois dessert le Pôle 

des Mobilités qui viendra simplifier 

les échanges et les déplacements 

sur tout le Genevois. Ce lieu vient 

connecter l’ensemble des modes 

de transport afin de favoriser leur 

complémentarité au quotidien.

Il sera possible de laisser son 

véhicule ou son vélo en entrée de 

vi�le dans des espaces sécurisés.

Saint-Julien-en-Genevois 
centre <> ZIPLO (Lancy Pont-
Rouge)
Aujourd’hui 

  25 min

Demain

  15 min

Va�leiry <> ZIPLO (Lancy Pont-
Rouge)
Aujourd’hui 

 +  = 1 h 10 

Demain

 +  = 40 min

Gare de Saint-Julien-en-
Genevois <> Aéroport 
international de Genève 

Aujourd’hui

 +  = 1h 

Demain

 +   = 40 min

Demain, préférez le tramway, 
surtout aux heures de pointe !

À LA GARE ROUTIÈRE
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Les missions de l'Association…
 Collecter, acheminer, trier et expédier des bouchons en vue de leur 
recyclage. Leur valorisation permet de financer des actions en faveur 

de personnes en situation de handicap.
 Récupérer et redistribuer du matériel médical de toute sorte.

Menées conjointement, ces actions essentielles pour nos 
concitoyens participent également à la valorisation des déchets.



31 030 Personnes handicapées soit 4,59 % de la 

population dont 5 726 jeunes de moins de 20 ans.

3 200 Jeunes handicapés sont scolarisés soit 2,09 

% des élèves. L’un de leurs gros problèmes est le coût 

des équipements.



 




LA FORCE DES ELEVES DE HAUTE –SAVOIE !

 Les bénévoles des Bouchons 74 interviennent 

régulièrement en milieu scolaire. La collecte annuelle 

de certains établissements atteint la tonne et demie !



 




 












 




 Financement de tout ou partie du reste à charge de 

la personne en situation de handicap (après les aides du 

Département et de la Région) pour l'achat de matériels 

neufs ou d'aménagements (domicile, véhicules…). Une 

commission spécifique examine les dossiers.

 Récupération, remise en état de matériels

Ensuite, le don ou le prêt de matériel médical permet :

 De compléter une liste de matériels spécifiques qu’il 

n’est pas possible de financer.

 Aux personnes âgées de sécuriser leur quotidien, à 

domicile ou en EHPAD.

 Aux personnes en rééducation d’avoir un soutien 

temporaire pour une meilleure convalescence 

 


 300 Membres totalement bénévoles sur tout le territoire.

 16 000 heures de bénévolat effectuées en 2021.

 80 à 90 tonnes de bouchons (plastique & liège) collectées

      à l’année, soit seulement 7 à 9% du potentiel disponible !

 470 points de collecte (175 communes concernées)


 825 tonnes de bouchons recyclés dont la valorisation est 

      intégralement destinée à l’aide apportée au financement 

      d'équipements spécifiques pour les Haut-Savoyards.

 156 Haut-Savoyards aidés financièrement pour 207000€.

 1217 matériels récupérés, remis en état si nécessaire et 

      réaffectés majoritairement en Haute-Savoie.

 81 841 Km parcourus par nos 10 chauffeurs et

     40 accompagnants (tous bénévoles).

 481 patrouilles (récupération de bouchons et matériels)





Menées

OO
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2200
2222

https://bouchons74.org/
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Vers en hiver




